
三全食品周三晚间发布公告，欲收购河
南卓邦持有的万达期货4.96%的股权，股权
转让价格为人民币 6097.74万元，公司使用
自有资金，以货币形式出资。

公告指出，本次投资可增强公司的持续
盈利能力，提升公司的整体竞争力和影响
力，增加公司的投资收益。万达期货 2011
年度净利润为 4817 万元，按此计算本次投
资静态市盈率为25.5倍。

资料显示，万达期货有限公司成立于
1993年4月，是全国最早成立的大型期货公
司之一，是中西部唯一一家A类期货公司，
注册资本人民币 5.06 亿元，拥有营业部 19
家，总部设在郑州。万达期货隶属于中国储
备粮管理总公司（中储粮油脂有限公司和河
南东方粮食贸易有限公司均隶属于中国储
备粮管理总公司），为中储粮系统内唯一一
家金融企业。
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21日晚间近12时许，酒鬼酒股份有限公司
在自己的官方网站发表声明，对近日发生的所
谓酒鬼酒塑化剂超标事件给大家造成的困惑
与误解表示诚挚的歉意。

声明称，经国家质量监督检验部门对酒
鬼酒公司的严格检查和对相关产品的严格检
测，酒鬼酒公司的产品完全符合国家相关标
准的要求，未发现人为添加塑化剂的情况。

关于该公司产品——50 度酒鬼酒被检测
出DBP最高检出值1.04mg/kg的问题，经过国家
质检总局、卫生部、国家食品安全风险评估中

心三个权威部门认定，根据国际通用风险评估
方法和欧洲食品安全局推荐的人体可以耐受
摄入量，按照我国人均预期寿命，在适量的情
况下，不会对健康造成损害，可以放心饮用。
同时，由于国际食品法典委员会，我国及其他
国家均未制定酒类中邻苯二甲酸酯类物质的
限量标准，故不存在所谓塑化剂超标的问题。

酒鬼酒公司在声明中表示，将根据质量监
督检验部门的要求，对转运和包装过程的各个
细节进行检查，查明可能导致酒类中邻苯二甲
酸酯类物质的原因并进行整改。

酒鬼酒声明：
给大家造成的困惑与误解表示诚挚的歉意
继续辩白：不存在所谓塑化剂超标问题
公司股票今日复牌

“酒鬼酒股价可能腰斩”

昨日晚间，酒
鬼酒发布公告称，
截至目前，国际食
品法典委员会、我
国及其他国家均未
制定酒类中邻苯二
甲酸酯类物质的限
量标准，故不存在
所谓塑化剂超标的
问题。公司股票自
2012 年 11 月 23 日
起复牌。

记者 李丽君/文
马健/图

自从11月19日21世纪网发布酒鬼酒塑化剂
超标的文章之后，该网站也被推上了质疑的风
口。昨日，该网站刊发评论，对质疑进行了澄清。

“其实，哪有什么阴谋啊！”报道中说，他们
手上有上海天祥盖章的检测报告，而且送检流
程也完全符合要求。

有不少投 资 界 相 识 的 人 士 ，对 于 我 们
的报道表达了不同意见，有动机论，有时
机论，不一而足。但是，必须提醒投资界
朋友的是：白酒业含塑化剂的有关信息，
早 在 2011 年 6 月 就 已 经 在 白 酒 行 业 协 会
内部通报，为何基金等机构投资者们对这

么严重的质量问题熟视无睹，照样选择白
酒 业 抱 团 取 暖 ？ 是 被 白 酒 行 业 人 士 蒙 蔽
了，还是明知山有虎，偏向虎山行？

如今，这个盖子被揭开，损失固然巨大，但
如果食品安全问题能够得到重视，并且由此
开始着手建立食品安全的有效监管体系，甚
至发起一场拯救运动，那也不枉费股市上蒸
发的巨大财富，好歹也算为国家作点贡献。

当然了，这样的想法，在现在看来，未免过
于天真，不过至少有一点可以确定，其实，塑化
剂也罢，添加剂也罢，这早就是白酒业隐藏已
久的问题，刚好被我们揭开了，哪有什么阴谋。

昨晚 6时后，酒鬼酒在深交所网站发布重
大事件说明及复牌公告，公司股票自2012年11
月23日起复牌。

11月22日，受质检部门确认酒鬼酒塑化剂
超标 247%影响，白酒股全天领跌、酿酒板块早
盘跌幅一度超过 4%，随后回升、低位震荡。老
白干酒一度跌停，截至收盘，酿酒板块跌
1.98%，古井贡酒、沱牌舍得、青青稞酒、五粮

液、水井坊等跌幅超4%。
酒鬼酒是多家基金甚至社保的重仓股，近

30只基金三季末重仓酒鬼酒。
有分析师认为，酒鬼酒爆出塑化剂问题，酒

鬼酒股价可能会腰斩，将可能牵连其他白酒企业
面临信任危机，这种损伤难以估量。此次塑化剂
事件，是否将成为压倒骆驼的最后一根稻草，从而
使白酒行业告别“黄金十年”？市场将给出答案。

股票今日复牌，分析师认为股价可能会腰斩

每天饮用1斤含DBP为1.08mg/kg的酒，不
会对健康造成损害？昨日，这个观点在新华社
的报道中出现后，立刻成为广大市民讨论的焦
点。昨日，中国经济网记者就“每天喝1斤含塑
化剂白酒无损健康”的说法采访了国家质检总

局有关负责人。
质检总局有关负责人表示，质检部门从没有

说过这样的话。白酒中含塑化剂是否对人体健康
有损害，国家食品安全风险评估中心已有明确结
论。请大家认真关注相关报道。

21世纪网：其实，哪有什么阴谋啊！

三全食品拟投6000万
收购万达期货4.96%股权

速冻食品龙头
与中西部最大期货公司

强强联手

三全食品（002216）周
三晚间发布公告，公司欲以
6097.74万元的价格收购河
南 卓 邦 持 有 的 万 达 期 货
4.96%的股权。三全食品参
股万达期货，难道是要向金
融业进军？会不会参与期
货市场的套期保值？对于
三全的业绩有无大幅提升？

记者 徐刚领 辛晓青

华泰证券农业路营业部理财总监葛志
伟说，对于三全而言，短期内算是一个利好
消息，但是长期而言，对于三全的业绩并没
有太大影响。

不过，研究人员看好三全食品的未来
发展，因为三全在未来市场布局方面，提升
了高端产品的比例，并且在北上广等大城

市已经开始销售。“就我们掌握的数据而
言，三全在国内的市场占有份额为 26%，仍
然是速冻食品行业的老大。”

三全食品也在公告中称，本次交易完
成后，公司将持有万达期货 4.96%的股权，
不会对公司当前主业的发展构成重大影
响。

速冻食品龙头与强势期货公司强强联合

三全食品董事长陈南接受记者采访
时表示，这次参股万达期货，只是成为万
达的小股东，也并非只是金融目的，更重
要的是看中万达期货的背景。“我们看中
的就是万达期货对粮食市场的研究，这次
参股也是为了加强公司对农产品市场的
把控能力和了解程度，因为我们每年对小
麦等有几十万吨的现货需求，而现在大宗
的白糖、小麦都是期货产品，我们也希望
更精确把握这些大宗产品未来的价格走
势等。”

昨日，万达期货副总经理周昊说，三

全食品是省内优秀的上市公司，规模很
大，也是我国速冻食品行业的龙头老
大。三全食品参股万达期货，将会使得
万达期货的管理更加规范。三全每年
都要消耗大量的农产品，将来有可能在
期货市场套期保值，以锁定生产成本。
同时，也会帮助万达进入更长的产业链
条。这是两家共赢、共同发展的结果。

“通过参股万达期货，三全食品将会对
于农产品的价格走向有一个更为准确
的把握，因为期货市场具有提前发现价
格的功能。”

此举对于三全业绩影响不大

“我们看中的就是万达期货对粮食市场的研
究，这次参股也是为了加强公司对农产品市场的

把控能力和了解程度，因为我们每年对小麦等有

几十万吨的现货需求，而现在大宗的白糖、小麦

都是期货产品，我们也希望更精确把握这些大宗

产品未来的价格走势等。”

——三全食品董事长陈南

“““““““““““““““““““““““““““““““

”””””””””””””””””””””””””””””””


